



Chers lecteurs,

Tout d'abord, je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers tous les acteurs du secteur touristique à Madagascar pour leurs réalisations exceptionnelles pendant la haute saison touristique de 2023. Nous pouvons dire que le tourisme malagasy commence à se rétablir après les perturbations liées au COVID-19.

Notre récente participation à divers salons internationaux, tels que l'IFTM Top Résa à Paris, le Tour Salon en Pologne, ainsi que le WTM à Londres, contribue significativement à la réalisation de notre objectif. J'encourage vivement les acteurs du secteur touristique malagasy à redoubler d'efforts pour renforcer la présence internationale de notre destination. Une collaboration étroite entre les secteurs public et privé est cruciale à cet égard. En travaillant ensemble, nous pourrions réaliser notre ambition, celle d'accroître le nombre de visiteurs à Madagascar.

Dans ce numéro, je souhaite attirer votre attention sur les régions Fitovinany et Atsimo-Atsinanana, où les Journées Internationales des Régions ont eu lieu cette année. L'Office National du Tourisme de Madagascar (ONTM) et les Offices Régionaux du Tourisme (ORT) ont profité de cette occasion pour évaluer les retombées des activités touristiques dans cette partie du Sud-Est du pays. Dans la région de Fitovinany, la ligne ferroviaire Fianarantsoa Côte-Est (FCE) joue un rôle indéniable. Nous remercions d'ailleurs le Ministère des Transports et de la Météorologie pour ses efforts visant à pérenniser cet axe ferroviaire. Au-delà de son impact sur l'économie, cette ligne contribue significativement au développement du tourisme dans les régions de Haute Matsiatra et de Fitovinany. De même, la présence du Canal des Pangalanes, qui longe la côte Est de Madagascar, représente un atout touristique considérable pour cette partie du pays.

De plus, d'autres circuits encore méconnus du public dans cette région de l'île méritent d'être explorés pour leur originalité. C'est notamment le cas du Parc National de Midongy Atsimo, situé à environ 90 km de Vangaindrano dans le Sud-Est. La réserve forestière y est préservée, offrant un paysage unique en son genre. La réserve de Midongy s'étend jusqu'à Vondrozo, entre Farafangana et Ihosy, un endroit de plus en plus prisé par les touristes. Lorsque les routes menant à ces endroits seront restaurées, ces sites pourront être pleinement exploités, au bénéfice des communautés locales et de la destination dans son ensemble.

Il est indéniable que la promotion de Madagascar en tant que destination touristique repose sur l'engagement de toutes les parties prenantes. L'harmonisation du travail des professionnels du secteur et des autorités étatiques demeure un enjeu majeur pour atteindre notre objectif d'accueillir un million de touristes d'ici 2028.

Enfin, je souhaite à toute la population malagasy une période électorale paisible qui favorisera la continuité du développement du secteur touristique de notre pays.



Jonah RAMAMPIONONA
Président



Une participation couronnée de succès pour Madagascar

Madagascar a participé à la 34^{ème} édition du Salon du Tourisme de Poznan, en Pologne, qui s'est tenu du 27 au 29 octobre dernier. L'ONTM a représenté la destination à cet événement touristique mixte (professionnel et grand public), sous l'égide du Ministère du Tourisme et a bénéficié du soutien financier du Gouvernement Malagasy via le projet Pôles Intégrés de Croissance (PIC).

« *Choisissez la bonne direction. Découvrez l'inconnu* ». C'est le thème choisi pour cette édition du Tour Salon auquel Madagascar a participé en tant que Pays Partenaire. L'ONTM a mené plusieurs activités en vue de la promotion de la destination Madagascar durant les trois jours d'exposition, riches en échanges. Une présentation de la destination à l'endroit des professionnels du tourisme polonais et des visiteurs du salon a eu lieu durant la première journée. Celle-ci a été clôturée par une soirée des exposants animée en partie par le musicien folklorique Malagasy, Justin Vali.

Le trophée du stand « le plus attrayant » a été également attribué à Madagascar durant la cérémonie d'ouverture du Tour Salon. Les animations organisées sur place et les activités touristiques à découvrir sur l'île, présentées au stand ont suscité un fort intérêt auprès des visiteurs présents à cet événement.

La participation de Madagascar à l'évènement a été couronnée de succès. En effet, la Pologne figure parmi les marchés prioritaires de la destination Madagascar. Plusieurs actions ont été menées à l'endroit des opérateurs touristiques Polonais, à travers des roadshows réalisés en 2014, en 2016 et en 2019 ; puis renforcées par des éductours en 2022 et 2023. La Pologne est actuellement un des marchés les plus dynamiques dans l'Europe de l'Est. Ce pays enregistrait jusqu'à 13,5 millions de voyages à l'étranger en 2019, dont la moitié avait pour seul motif : le Tourisme.





Madagascar représenté à l'IFTM TOP RESA 2023

La destination Madagascar a été présente au salon professionnel du tourisme IFTM Top Resa qui s'est tenu à Paris, du 3 au 5 octobre dernier. L'ONTM, sous l'égide du Ministère du Tourisme et avec le soutien du projet PIC ont représenté la Grande-île à cet évènement incontournable pour les professionnels du tourisme. 11 tour-opérateurs réceptifs, 08 hôteliers ainsi que la compagnie aérienne nationale ont participé à ce salon aux côtés de l'ONTM.

La destination Madagascar a attiré l'attention des professionnels du tourisme, venus nombreux pour rencontrer les opérateurs touristiques Malagasy et les échanges ont été fructueux durant l'évènement.

L'édition 2023 de l'IFTM Top Resa s'est conclue sur une note positive pour la destination. Le stand de Madagascar a enregistré un total de 743 contacts. Parmi eux, 642 ont été établis par les exposants présents, tandis que l'ONTM a contribué à créer 101 de ces contacts.





Plusieurs reconnaissances internationales pour la destination Madagascar

La destination Madagascar accumule les reconnaissances à l'international pour ses attraits touristiques, essentiellement son unique biodiversité.

Cette année encore, Madagascar a remporté le prestigieux titre de « Meilleure Destination Verte de l'océan Indien » aux World Travel Awards (WTA), célébrant ainsi sa septième victoire consécutive. Les WTA, dans leur 30ème édition, récompensent annuellement les acteurs du secteur du voyage, du tourisme et des destinations à travers le monde.

En perspective de l'année 2024, Madagascar a été distingué comme l'une des 30 destinations incontournables selon la liste établie par le prestigieux magazine National Geographic. La Réserve Naturelle Intégrale des Tsingy de Bemaraha, inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO, et le Parc National de Tsimanampetsotse y sont mis en avant pour leur environnement naturel unique.

En 2023, Madagascar a obtenu une dizaine de reconnaissances à l'échelle internationale, la plupart étant liées à sa nature et à ses richesses naturelles. À titre d'exemple, l'Allée des Baobabs a été classée parmi les dix merveilles d'Afrique par Pandotrip.com, tandis que le Luxury Travel Magazine a désigné Madagascar comme une destination africaine captivante à visiter pendant les vacances de 2023. Ces distinctions témoignent de l'attrait continu de Madagascar en tant que joyau naturel à explorer.





Place à la deuxième édition du festival Festikite

Après le succès de la première édition du Festikite l'année dernière, la seconde édition s'est déroulée les 07, 08 et 09 septembre 2023 à la Baie de Sakalava.

La promotion du Kitesurf constitue une composante essentielle de la stratégie de du Ministère du Tourisme et de l'ONTM visant à diversifier les offres touristiques à Madagascar, en mettant l'accent sur les produits de niche. Ce projet résulte d'une collaboration entre ce département ministériel, l'ONTM et Madakite Bros.

Dans le but de conférer une dimension internationale à l'évènement, le photographe spécialiste du kitesurf, Glen Bowden, a été engagé pour immortaliser les moments forts du festival. Des pro-riders internationaux, tels que Stig Hoefnagel et Maria Andreas, ont également été conviés à y participer.

La continuité de cette activité représente non seulement une opportunité de promouvoir le tourisme dans la région Diana, mais également un moyen de générer une dynamique positive autour des sports de glisse. Elle encourage les jeunes talents locaux à s'impliquer davantage dans ces disciplines et à aspirer à devenir des professionnels eux-mêmes. Cela contribue significativement au développement économique local en stimulant le tourisme et en créant des opportunités d'emploi.

La Baie de Sakalava est un lieu très prisé par les passionnés de sports de glisse du monde entier. Le média numéro un des professionnels du tourisme français, TourMag, l'a récemment classée parmi les meilleurs spots du monde pour la pratique du Kitesurf.





« EXPLORER MADAGASCAR » JIOI 2023

L'ONTM a apporté son soutien technique et opérationnel à la mise en place du village culturel lors de la 11ème édition des Jeux des Îles de l'Océan Indien qui s'est déroulée du 15 août au 03 septembre 2023.

Le pavillon « Explorer Madagascar » a été érigé au sein du village culturel à Andohatapenaka dans le but de faire connaître la destination Madagascar et ce qu'elle a à offrir en tant que destination touristique. L'espace dédié à « Explorer Madagascar » a donné un aperçu des magnifiques paysages de la Grande-île, ainsi que de sa diversité culturelle. En plus des expositions en photos, des animations y ont été organisées ainsi que des visites et des excursions journalières en collaboration avec les opérateurs locaux et l'Office du Tourisme d'Analamanga (ORTANA).

Ce projet, visant à promouvoir le tourisme à Madagascar, a été réalisé grâce à l'initiative du Gouvernement via le Ministère du Tourisme et le projet PIC.





A la découverte des baleines

L'ONTM a apporté son appui à la réalisation de l'évènement « A la découverte des baleines » qui a eu lieu du 13 au 22 Juillet 2023, initié par le Ministère du Tourisme, en étroite collaboration avec le projet PIC.

L'organisation d'un tel évènement témoigne de la forte implication de l'ONTM dans la promotion des produits touristiques proposés à Madagascar. L'observation responsable des baleines faisant partie du programme du Festival fait en effet partie du plan d'activité de l'ONTM pour le développement du tourisme national à travers la promotion des produits touristiques.

Grâce aux efforts de tous les organisateurs, ce festival a été un événement exceptionnel qui a permis non seulement d'accroître la participation des nationaux à l'observation des baleines, mais aussi de sensibiliser ces derniers sur l'importance de la préservation de cette mégafaune marine.

